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Protokoll 03/2015  
 

 
über die 

 
Jahreshauptversammlung 

 

am 19.03.2015   
im Gasthaus Schierloh, Felde 

 
 
 
 
 
1. Teilnehmer/innen: 
 
 Leitende:  Anja Lange, 1. Vorsitzende 
 Schriftführer:  Ralf Böse 
 Teilnehmer/innen: Andreas Böse-Bartels, 2. Vorsitzender 
    Jürgen Göbber, 3. Vorsitzender 
    Axel Heller, Kassenwart 
    Nadine Schumacher, Jugendwartin 
 
1.1. Weitere Teilnehmer: Siehe Anlage „Teilnehmer der Jahreshauptversammlung“ 
 
2. Tagesordnung:  siehe Anlage „Tagesordnung“ 
 
3. Durchführungshinweise: 
 
 Beginn:  20:10 Uhr 
 Ende:   22:15 Uhr 
 Unterbrechungen: keine 
 
4. Ablauf:   siehe Seite 2- 8 
 
5. Verteiler: siehe unter Nr. 1 Teilnehmer/innen + Danny Ohliger 
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TOP 1: Begrüßung durch die 1. Vorsitzende 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange eröffnet um 20:10 Uhr die ordentliche 
Jahreshauptversammlung des MTV Riede und begrüßt alle Anwesenden. Besonders 
willkommen heißt sie Ehrenmitglied Heinrich Seifert nebst Gattin Gisela. Wilhelm Otten und 
Christoph Bielefeld fehlten entschuldigt. Ebenso begrüßt sie als Mitglied des Ehrenrates 
Johannes Schierloh. Auch hier fehlte entschuldigt Wilhelm Otten sowie Rosemarie Conrad.  
Ehrenvorsitzender Klaus Conrad ließ sich ebenfalls entschuldigen. 
Die Presse wurde durch Joachim Behr vertreten. 
Bürgermeister Jürgen Winkelmann fehlte aufgrund einer parallel stattfindenden 
Samtgemeindesitzung. 
Im Anschluss an die Begrüßung gedenkt die Versammlung der verstorbenen Mitglieder: 
Hedwig Lüllmann (23.08.), Marianne Meyer (18.12.). 
 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
stimmberechtigten Anwesenden (die Versammlung ist ohne Rücksicht auf die 
Anzahl der Mitglieder beschlussfähig lt. § 14 A der Satzung) 
Die 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einberufung der JHV ordnungsgemäß und fristgerecht 
war. Es sind 50 Teilnehmer (incl. verspätet eintreffender Mitglieder) anwesend. 49 
Teilnehmer sind stimmberechtigt. 
 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2014. 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 20.03.2014 wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4: Bericht der 1. Vorsitzenden 
 
Jahresstart 
Das Jahr 2014 und auch 2015 starteten gleich sehr arbeitsintensiv mit dem JFK-Cup, der 
wie alle anderen Jahre auch, wieder super gelaufen ist. Kurz danach folgten die 
Karnevalveranstaltungen in der Heinz-Schreiber-Halle. Diese waren wieder ein voller Erfolg 
und bei einer Rekordbeteiligung sehr gut besucht. Dank den vielen Helferinnen und Helfern 
bei diesen beiden Großveranstaltungen. 
 
Vorstandsarbeit 
Monatlich fand eine Vorstandssitzung statt. Hinzu kamen viele kleine Besprechungen, 
Telefonate, Email-Bearbeitungen, etc.  
Auch Samtgemeinde-Bürgermeister Harald Hesse wurde zu einer Sitzung eingeladen.  
 
Sport und Spaß  
…stehen im Verein an erster Stelle. Genug Gelegenheiten gibt es in diversen Mannschaften 
und Sportgruppen. Von Badminton über Fußball, Turn- u. Tanzangeboten, diversen 
Fitnessangebote, Handball, Volleyball, Tischtennis, Musikkorps und einigen wechselnden 
Kursangeboten, wie Zumba, Entspannung und Fasten, ist einiges dabei.  
Änderungen gab es hier im Bereich Leichtathletik und Sportabzeichen. Dirk Dahme hat viele 
Jahre beides gemacht, scheidet aber auf eigenen Wunsch aus. Vielen Dank an Dirk für 
seinen jahrelangen Einsatz. 
Neu ist die folgende Regelung: 
Sportabzeichen = Neue Koordinatorin Ina Weigel.  
Hierfür gibt es einen neuen Flyer mit div. Sportabzeichenterminen für Einzelsportler und 
auch für Mannschaften auch gerne in Absprache. 
Leichtathletik = Andreas Kehlenbeck  
Andreas trainiert sehr erfolgreich mittlerweile Kinder und Jugendliche aus der ganzen 
Samtgemeinde. 
 
Übungsleiter 
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Ohne Übungsleiter keine Sportangebote. Die Übungsleiterinnen und Übungsleiter sind 
neben den Spartenleitungen das höchstes Gut. Sie investieren Woche für Woche viel Zeit in 
den MTV. Hier gibt es immer wieder den Spagat zwischen der Ehrenamtlichkeit und dem 
Einsatz der Übungsleiter, diesem auch finanziell gerecht zu werden. Hier besteht für die 
Zukunft noch Bedarf, weitere ÜL auszubilden.  
 
Organisation  
Es ist schon manchmal viel Organisationstalent erforderlich, um alle Bedürfnisse im 
Vereinsleben zu koordinieren. Wichtig ist hierbei auch eine gute Informationspolitik. 
Hauptinformationsmedium neben den Tageszeitungen ist mittlerweile die Homepage. Hinter 
redaktion@mtvriede.de verbergen sich: Danny Ohliger, Ralf Purnhagen und Darius Hulak. 
Allen wurde gedankt. 
Informationen bekommt aber auch jeder durch die Schaukästen bei der Post, in der 
Sporthalle und am Sportgelände Segelhorst. 
 
Mitgliederzahl 
Die Mitgliederzahl war per Stichtag 31.12.2014 wieder leicht rückläufig, so dass 994 
Mitglieder gezählt werden können und die 1000er-Marke knapp unterschritten bleibt (Vorjahr 
1001).  
 
Spenden & Sponsoring 
Viele Spender und Sponsoren sorgen dafür, dass auch die finanzielle Seite im Verein passt 
– ob im Bereich der Bandenwerbung, der Unterstützung beim JFK, u.a. 
Im Bereich Altpapier leistet insbesondere die Familie Schreiber große Unterstützung. Weil 
an dieser Stelle nicht alle Förderer namentlich genannt werden konnten, ging ein großes 
Dankeschön an alle Unterstützer des MTV Riede. 
 
Geschäftsstelle 
Die MTV-Geschäftsstelle hat sich in den vielen Jahren bewährt und Heike Göbber führt die 
vielen verschiedenen Aufgaben sehr gut und zuverlässig aus. Die Öffnungszeiten sind 
donnerstags von 08 – 20 Uhr. Es wurde hier in neue Computertechnik investiert. 
 
Schule 
Die Zusammenarbeit läuft gut. Für die Zukunft ist es wünschenswert, noch mehr in Form von 
Sport-AG`s zusammen zu arbeiten, insbesondere dann, wenn die Rieder Grundschule 
vielleicht in den nächsten Jahren eine Ganztagsschule werden sollte.  
 
Kooperation 

- In Teilbereichen mit dem TSV Emtinghausen (z. B. Tennis) 
- Im Jugendfußball mit dem TSV Emtinghausen und Thedinghausen (JSG) 
- Im Fitnessbereich mit Dassbeck in Dreye (vergünstigte Beiträge f. MTV-Mitglieder 
- Die Ballmeisterin bei Dassbeck möchte auch zukünftig mit uns 

zusammenarbeiten und im Bereich Ballschule und Fitnesstraining für Kinder und 
Jugendliche zu vergünstigten Konditionen anbieten, sie ausbilden und 
anschließend in unseren Verein überleiten. 
 

Fazit: Es kann nicht mehr jeder Verein alles anbieten – Kooperationen sind hier erforderlich. 
Es muss weiter an der Zusammenarbeit mit den Nachbarvereinen gearbeitet werden, um  
den demografischen Wandel im Verein auffangen und die Jugendarbeit trotz langer 
Schulzeiten weiter zu intensivieren. 
 
 
 
 
Altpapier + Arbeitsdienste 
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Ein nicht immer schönes, aber wichtiges Thema. Das Altpapieraufkommen ist trotz der 
blauen Tonne nur leicht rückläufig und lohnt sich immer noch. Die Organisation läuft 
momentan sehr gut. Dank an die Organisatoren Rolf Lübkemann und Marc Miethof.  
 
Auch für die Arbeitsdienste beim Sportgelände Segelhorst wird um rege Teilnahme gebeten. 
Schön wäre, wenn nicht nur auf die zu leistenden Sunden geschaut wird, sondern auch 
darüber hinaus mit angepackt wird, um die Sportanlage in einen vorzeigefähigen Zustand zu 
bringen und zu halten. Einige größere Aktionen im Jahr sind aufgrund der Größe des 
Geländes leider nicht vermeidbar.  
 
Für das Sportgelände gibt es einige Ideen und Renovierungsbedarf. Diese Aufgaben 
brauchen dann auch einige Helfer. Für die wöchentliche Feinarbeit konnte Hermann 
Bollmann als Platzwart „drumherum“ gewonnen werden. 
 
Ideen 
Für neue Ideen, Anregungen und konstruktive Kritik ist der Vorstand immer offen.  
Manchmal kann nicht alles sofort umgesetzt werden, es muss auch finanzierbar sein. Neben 
neuen Angebote und  Sportarten sind auch neue Übungsleiter wünschenswert 
 
Anja Lange bedankt sich für den persönlichen Einsatz im vergangenen Sportjahr - allen 
Übungsleitern, Betreuern, den Sparten- und Jugendleitungen, den Mitgliedern des 
Orgateams Karneval und des Orgateams JFK-Cup, dem Redaktionsteam der Homepage, 
Heike Göbber für ihre engagierte Geschäftsstellentätigkeit, Familie Drees für die Bewirtung 
im Vereinsheim, den Raumpflegerinnen, Platzwarten, den Altpapiersammlern und den vielen 
nicht speziell erwähnten Helferinnen und Helfern und den Vorstandskollegen für die 
konstruktive Zusammenarbeit. 
 
Zukunftsausblick 
Anja Lange wünscht sich weiter viele, auch neue, Aktivitäten, viele und gern auch neue 
Übungsleiter, konstruktive Mitarbeit in allen Gremien, dass Facebook und WhatsApp die 
Kommunikation im Verein unterstützen, sie aber nicht gänzlich ersetzen. Der persönliche 
Kontakt im Verein ist und bleibt wichtig. Keine leichten Aufgaben für die Zukunft. 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 

 
TOP 5: Bericht des Kassenwartes  
Kassenwart Axel Heller erläutert den Kassenbericht (vollständiger Kassenbericht lt. Anlage), 
der auch als Tischvorlage für alle Anwesenden ausliegt und geht auf die einzelnen 
Positionen ausführlich ein.  
Die Gesamteinnahmen betragen in 2014 EUR 136.501,38 (Vorjahr EUR 144.972,79).  
Die Gesamtausgaben betragen in 2014 EUR 140.705,41 (Vorjahr EUR 151.250,66). 
Die Bilanz für 2014 schließt mit einem negativen Ergebnis von EUR 4.204,03 (Vorjahr EUR 
6.277,87). Gründe hierfür sind angepasste und damit gestiegene Übungsleiterpauschalen; 
Kosten für Sportveranstaltungen, allgemeine Kosten des Sportbetriebes; Abschreibungen, 
Verwaltungskosten, Materialausgaben, sonstige Kosten Zweckbetrieb, Kosten Ausstattung 
und Sportgeräte, Spenden, u.a. 
 
 
TOP 6: Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Kassenführers und des 
Vorstandes 
Der 1. Kassenprüfer Stefan Scholz fehlte entschuldigt. Der 2. Kassenprüfer Thomas 
Wüstefeld berichtet, dass er und der 1. Kassenprüfer Stefan Scholz am Mittwoch 04. März 
eine umfassende stichprobenweise Kassenprüfung vorgenommen haben, und eine 
ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigen können. Es wurden keine 
Unregelmäßigkeiten festgestellt. Alle Einnahmen und Ausgaben konnten durch Quittungen 
belegt werden. 



5 

 

Fazit der Kassenprüfung: Die Kasse stimmt. Er dankt Axel Heller für seine geleistete Arbeit,  
beantragt die Entlastung des Kassenführers und des Vorstandes.  
Die Entlastung wurde einstimmig von der Versammlung erteilt.  
 
 
TOP 7: Berichte der Spartenleiter/innen  
Zusammenfassung der Berichte in Kurzform mit den wichtigsten Fakten.  
 
a.) Frank Lindenberg - Sparte Fußball 

• Aktuell sechs Herrenmannschaften (3x Herren, 1x Altherren, 1x Seniorenliga (jeweils 
als SG mit Thedinghausen), dazu noch 1x Alt-Jugend / Freizeitmannschaft im MTV 
Riede). 

• Die 1. Herren im 5. Jahr in der Bezirksliga, derzeit auf einem Mittelplatz. 
 
b.) Olaf Behn - Jugendabteilung Fußball 

• Viele Jugendmannschaften. 
• Bericht über die Arbeit der JSG Riede-Thedinghausen-Emtinghausen 

 
c.) Martina Jeck - Sparte Turnen & Tanzen  

• wöchentlicher Trainingsbetrieb läuft. 
 
d.) Anja Lange (stellvertretend für Frank Knief, (der als Übungsleiter ausscheidet)  - 
Sparte Gesund & Fit  

• Angebot für Fitness & Gesundheit. 
• Es wird eine Übungsleitung für diesen Bereich gesucht 

 
e.) Nadine Schumacher (stellvertretend für Kerstin Lübkemann) - Sparte Handball + 
Jugendhandball 

• Derzeit keine Damen- und Herrenmannschaften, sondern einige 
Jugendmannschaften 

 
f.) Christian Pagels - Sparte Tischtennis  

• Es nimmt eine Herrenmannschaft am Punktspielbetrieb teil. 
 
g.) Ewald Röben - Sparte Volleyball 

• Gute Teilnehmerzahl. 
• Teilnahme an diversen Turnieren. 

 
h.) Hermann Nullmeyer – Musikzug 

• Allgemeine Informationen. 
 
i.) Dirk Dahme - Sparte Leichtathletik 

• Dirk scheidet als Spartenleiter aus, die Nachfolge übernimmt Andreas Kehlenbeck. 
• Die Sportabzeichenabnahme erfolgt durch Ina Weigel. 

 
j.) Heinz Boerst – Sparte Badminton 

• positive Informationen aus der, weiterhin boomenden, Badmintonabteilung. 
 
k.) Arno Petersen  – Sparte Ballsport 

• 18-20 Aktive; durchschnittliche Teilnahme 12 Personen. 
• Durchführung von verschiedenen Ballsportarten 
• über neue Mitglieder würde die Abteilung sich freuen. 
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l.) Ralf Böse – Orga-Team-Karneval (Florian Müller und Jan-Cord Ortmann fehlten 
unentschuldigt). 

• Bericht über den erfolgreichen Verlauf, bei wiederum gestiegener Besucherzahl, des 
Karnevals 2015 (58 Jahre Karneval in Riede), zum fünften Mal in der Heinz-
Schreiber-Halle 

• Auch für das Jahr 2016 ist die Durchführung in der Sporthalle geplant. 
• Ralf Böse und Jürgen Göbber haben sich eigentlich bereits 2014 aus der Leitung des 

Orga-Team-Karneval verabschiedet, stehen aber weiterhin beratend zur Verfügung.  
• Michaela Lustermann hat die Aufgaben der Deko sowie der Verkaufstheken- und 

Helferorganisation beim Kinderkarneval sehr gut gelöst. 
• Dank an die zahlreichen Helfer, Gruppen und den Vorstand 

 
m.) Danny Ohliger - Jugendförderkreis und Jugendförderkreis-Cup 

• bedankt sich vorab bei allen Förderern, Sponsoren und Helfern 
(Zuwendungen für : u.a. Trikotsätze, Mannschaftsfeiern, Teilnahme an Feriencamps). 

 
 
TOP 8: Beiträge 

- Der Jahresabschluss dokumentierte zwar ein Minus, aber es kann trotzdem von 
einem gesunden Finanzhaushalt gesprochen werden, da es sich bei den erhöhten 
Ausgaben um Investitionen in die Zukunft handelte, die das Jahr 2014 etwas höher 
belastet haben. 

- Eine Beitragserhöhung im Jahr 2015 ist nicht notwendig.  
 
An dieser Stelle = Vorziehen eines Antrages, der zu diesem Thema passt und sonst unter 
TOP 12 behandelt werden würde. 
 
Antrag an die Versammlung: 
Antrag auf Änderung des Mitgliederbeitragseinzuges von vierteljährliche auf halbjährliche 
Zahlung: 
Bislang wurden die Beiträge vierteljährlich im Voraus jeweils am 01.01./01.04./01.07./01.10. 
abgebucht. Wir stellen hiermit den Antrag, die Beiträge zukünftig halbjährlich zum 01.04. (für 
das 1. Halbjahr) und zum 01.10. (für das 2. Halbjahr) einzuziehen. Hauptgrund ist die 
Reduzierung des Arbeitsaufwandes. Hierzu zählen der tatsächliche Beitragseinzug, die 
Überwachung möglicher Rückbuchungen und das Mahnwesen. 
Umsetzung dieser Regelung: 
01.04.2015 = vierteljährlicher Beitragseinzug für das 2. Quartal 
01.10.2015 = erstmaliger halbjährlicher Beitragseinzug für das 2. Halbjahr. 
 
 
Nach einer Diskussion kam es zur Abstimmung: 42 Ja / 2 Nein / 5 Enthaltungen. 
Damit wurde der Antrag angenommen. 
 
 
TOP 9: Ehrungen  
 
1. 60-jährige Mitgliedschaft: Walter Kattau (fehlte leider unentschuldigt) 
 
2. 50-jährige Mitgliedschaft  Hermann Bollmann, Alfred Schumacher Heinrich Seifert, 
Hans Hermann Inder (fehlte leider unentschuldigt) 
 
3. 25-jährige Mitgliedschaft: Svea Meyer, Waltraud Ortmann 
Es fehlten entschuldigt: Inge Röstel, Anke Schumacher, Angela Wolle 
4. Hermann-Iden Gedächtnispokal: Sparte Handball, Kerstin Lübkemann 
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5. Ehrenamtszertifikat – 10 Jahre Ehrenamtstätigkeit, Urkunde LSB: Arno Petersen 
 
6. Ehrennadel in Bronze – 10 Jahre Funktionsträger – Urkunde und Nadel vom LSB: 
Christian Pagels 
 
 7. Die Verleihung der Sportabzeichen hat bereits im Vereinsheim Segelhorst stattgefunden 
(Einzelheiten dazu sind nachzulesen auf der Homepage) 
 
TOP 10: Neuwahlen  
a) – f) 
 
Zu wählen sind turnusgemäß der/die 2. Vorsitzende/r, der/die Kassenwart/in, der/die 
Referent/in für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, der/die 2. Kassenprüfer/in, sowie die 
Bestätigung der Spartenleiter/innen. 
Als Wahlleiterin fungiert die 1. Vorsitzende Anja Lange.  
 

 
Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
 
 
 
TOP 11: Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2015  
Der Haushaltsplan wird von Axel Heller mündlich erläutert (Zahlen gemäß Anlage).  
Der Haushaltsplan wird - wie von Axel Heller erläutert - bei 49 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen 
und 0 Enthaltungen von der Versammlung genehmigt.  

a) 2. Vorsitzende/r 1. Vorschlag: Andreas Böse-
Bartels (Wiederwahl) 

Wahl Andreas Böse-
Bartels, bei: 
48 Ja-Stimmen 
1 Enthaltung 
0 Gegenstimmen 

b) Kassenwart/in 1. Vorschlag: Axel Heller 
(Wiederwahl) 

Wahl   Axel Heller, bei: 
49 Ja-Stimmen 
0 Enthaltung 
0 Gegenstimmen 

c) Jugendwart/in 1. Vorschlag: Nadine 
Schumacher (Wiederwahl) 

Wahl   Nadine 
Schumacher, bei: 
49 Ja-Stimmen 
0 Enthaltung 
0 Gegenstimmen 

d) Referent/in für Presse- und 
Öffentlichkeitsarbeit 

1.Vorschlag: Danny Ohliger 
(Neuwahl) 
 

Wahl: Danny Ohliger 
bei: 
49 Ja-Stimmen 
0 Enthaltung 
0 Gegenstimmen 

e) Kassenprüfer/in 
Anmerkung: Stefan Scholz 
scheidet turnusmäßig aus. 
Ergebnis: Es ist ein/e neue/r 2. 
Kassenprüfer/in zu wählen. 

1. Vorschlag: Heiner 
Schumacher; Wahl Heiner 
Schumacher 

1.Kassenprüfer: 
Thomas Wüstefeld; 
2.Kassenprüfer: 
Heiner Schumacher, 
bei  
49 Ja-Stimmen  
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 

f) Bestätigung der Spartenleiter 
und Spartenleiterinnen 

 49 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
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TOP 12: Anträge 
Der Antrag zum Thema halbjährlicher Beitragseinzug liegt vor und wurde schon unter dem 
TOP  8 (Beiträge) verlesen, abgestimmt und angenommen. 
 
Es liegen keine weiteren Anträge vor.  
 
 
TOP 13: Verschiedenes 
- Aktion „Saubere Landschaft“ am 21.03.2015 von 9.00 – 12.00 Uhr 
- Arbeitsdienst beim Sportplatz ebenfalls am 21.03.2015 
- es wird nunmehr im zweiten Jahr eine Frühlingsaktion zur Mitgliedergewinnung 
durchgeführt. Ralf Böse gab einige Ausführungen zum Thema bekannt; Zeitraum bis 
30.06.2015; Anreiz, wie auch im Vorjahr, keine Anmeldegebühr und der erste Monat ist 
beitragsfrei. 
- Neu: ein Defibrillator befindet sich in der Sporthalle im Übungsleiterraum. An die Johann-
Nullmeyer-Stiftung wurde der Antrag für ein weiteres Gerätes für den Umkleideraum 
Sportplatz Segelhorst gestellt. 
- Es wurde im Januar ein Erste-Hilfe-Kurs von der Feuerwehr durchgeführt. In diesem Jahr 
ist ein weiterer gemeinsamer Kurs vorgesehen. 
- Es findet wieder eine Ferienkiste statt. Organisation Nadine Schumacher. 
- der Pachtvertrag für den Sportplatz Segelhorst wurde um 25 Jahre verlängert 
 
Die 1. Vorsitzende beendet die Jahreshauptversammlung um  22:15 Uhr. Sie bedankt sich 
für die rege Teilnahme, hofft, dass es kurzweilig  war und wünscht allen einen guten 
Heimweg, in der Hoffnung, dass auch 2015 ein aktives und spannendes Sportjahr wird. 
 
 
 
 
 
 
……………………………..   ……………………………… 
 
Anja Lange     Ralf Böse 
(1. Vorsitzende)    (Schriftführer) 


